

УСЛОВИЯ ИМПОРТА ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ СЕМЯН ЖЕЛТОГО ГОРОХА (*Pisum sativum*)

Продовольственные семена желтого гороха допускаются к ввозу в Пакистан при соблюдении следующих фитосанитарных мер:

1. Перед ввозом продовольственных семян желтого гороха в Пакистан требуется действующее разрешение на ввоз, выданное Департаментом защиты растений в соответствии с Правилами карантина растений Пакистана 2019 года.
2. Разрешение на ввоз может быть получено путем подачи заявления на получение разрешения на ввоз в Департамент защиты растений, г. Карачи, для ввоза продовольственных семян желтого гороха. Однако Департамент оставляет за собой право в любое время аннулировать разрешение на ввоз при обнаружении и идентификации любого регулируемого вредного организма в прибывшем грузе из страны-экспортера.
3. Продовольственные семена желтого гороха должны быть проверены или протестированы Национальной организацией по защите растений (НОКЗР) страны-экспортера согласно соответствующим методикам и считаться свободными от вредителей зерновых запасов и всех видов биологических вредителей.
4. Продовольственные семена желтого гороха должны быть фумигированы бромистым метилом с концентрацией 32 г/м³ при 28 °С или выше при нормальном атмосферном давлении (NAP) или с химическими веществами, выделяющими фосфин, по 3 г в течение 7 дней при температуре 10-15 °С, 6 дней при температуре 16-20 °С, 5 дней при температуре 21-25 °С и 4 дня при температуре 26 °С или выше, и груз не должен содержать живых насекомых.

ИЛИ

Груз должен быть подвергнут термообработке при соответствующей температуре, влажности и продолжительности в соответствии со стандартными предписанными процедурами.

5. Продовольственные семена желтого гороха не должны содержать ГМО.
6. До прибытия в Пакистан партия продовольственных семян желтого гороха должна быть чистой и не содержать зараженных семян, почвы, животных и растительных остатков и других материалов, представляющих угрозу биобезопасности.
7. Перед выдачей фитосанитарного сертификата Национальная организация по карантину и защите растений (НОКЗР) страны-экспортера должна

убедиться в том, что были проведены следующие мероприятия, требуемые Департаментом защиты растений (ДЗР) Пакистана.

А. Партия семян желтого гороха получила разрешение на ввоз от Департамента защиты растений Пакистана, она должным образом прошла фумигацию или термообработку и не имеет каких-либо рисков биобезопасности, что должно быть указано в фитосанитарном сертификате.

Б. Дополнительные декларации к фитосанитарному сертификату

С. Убедившись в том, что предотгрузочная обработка была проведена, НОКЗР страны-экспортера должна подтвердить это, предоставив следующую дополнительную декларацию в фитосанитарном сертификате:

«Семена *Pisum sativum* в данной партии были проверены и признаны свободными от семян регулируемых сорняков».

С. Груз должен сопровождаться отдельным сертификатом отсутствия ГМО, подтвержденным НОКЗР-экспортирующей страны.

8. Предупреждения и информационные уведомления:

А. Деревянная тара, поддоны или крепежные элементы, связанные с грузом, могут быть подвергнуты досмотру и обработке по прибытии, если не представлено достаточных доказательств обработки, одобренной Департаментом защиты растений.

В. Вся документация, представляемая в департамент для содействия в определении уровня риска биобезопасности, создаваемого путями транспортировки и упаковкой, также должна соответствовать требованиям, не связанным с сырьевыми товарами.

С. После выполнения требований биобезопасности импортер несет ответственность за обеспечение того, чтобы все импортируемые продукты питания соответствовали Правилам безопасности пищевых продуктов и Кодексу пищевых стандартов, а также любым другим соответствующим стандартам или требованиям Пакистана.

9. Номер разрешения на ввоз должен быть указан в фитосанитарном сертификате, выданном страной-экспортером/страной происхождения.

IMPORT CONDITIONS OF YELLOW PEA SEEDS (*Pisum sativum*) FOR CONSUMPTION

The Yellow pea seeds for consumption may enter Pakistan after following phytosanitary measures:

1. Prior to the importation of Yellow pea seed for consumption to Pakistan, a valid import permit issued by the Department of Plant Protection under Pakistan Plant Quarantine Rules 2019 is required.

2. An import permit may be obtained by submitting an import permit application to the Department of Plant Protection, Karachi for import of Yellow pea seeds for consumption. However, the Department reserves the right, at any time to rescind import permit on detection and identification of any regulated pest in arrived shipment from the Exporting Country.

3. The Yellow pea seeds for consumption must be inspected or tested by the National Plant Protection Organisation (NPPO) of the Exporting Country according to appropriate procedures and be considered free from stored grains pests and all kinds of biosecurity pests.

4. The Yellow pea seeds for consumption must be fumigated with methyl bromide @ 32 grams/ Cu. m. at 28 oC or above under Normal Atmospheric Pressure (NAP) or with phosphine releasing chemicals @ 3g for 7 days at 10-15 oC, 6 days at 16-20 oC, 5 days at 21-25 oC and 4 days at 26 oC or above and the shipment contains no live insects.

OR

The consignment should be heat treated at appropriate temperature, humidity and for duration as per standard prescribed procedures.

5. The Yellow pea seeds for consumption must be non-GMO.

6. The Yellow pea seeds shipment for consumption must be clean and free of contaminant seeds, soil, animal and plant debris and other biosecurity risk materials prior to arrival in Pakistan.

7. Before a phytosanitary certificate is issued, the National Plant Protection Organisation (NPPO) of Exporting Country must be satisfied that the following activities required by the Department of Plant Protection (DPP), Pakistan have been undertaken.

A. The Yellow pea seed shipment has obtained import permit from Department of Plant Protection, Pakistan and is properly fumigated or heat treated and free from all bio-security risks and these must be specified in the phytosanitary certificate.

B. Additional declarations to the phytosanitary certificate

C. If satisfied that the pre-shipment activities have been undertaken, the NPPO, Exporting Country must confirm this by providing the following additional declaration on the phytosanitary certificate:

"The *Pisum sativum* seeds in this consignment were tested and found free from specified regulated weed seeds."

C. A separate non-GMO certificate shall accompany the shipment endorsed by NPPO Exporting Country.

8. Warnings and Information Notices:

A. Timber packaging, pallets or dunnage associated with the consignment may be subject to inspection and treatment on arrival, unless sufficient evidence of a Department of Plant Protection approved treatment is provided.

B. All documentation presented to the department to assist in determining the level of biosecurity risk posed by transportation pathways and packaging must also meet the requirements of the non-commodity case.

C. Once biosecurity requirements have been met, it is the importer's responsibility to ensure that all imported food complies with the Food Safety Regulations and Food Standards Code and any other relevant Pakistan standards or requirements.

9. Import permit number must be endorsed on Phytosanitary Certificate issued by exporting country / country of origin..BB .8